

かさおか

発行所

天理教笠岡大教会

かさおか編集掛
笠岡市用之江377
郵便番号714-0066
(0865)

電話 66-1311
FAX 66-1314



稲瀬分教会

昭和39年4月26日 設立
昭和39年5月3日 鎮座祭
昭和39年5月4日 奉告祭

本年の活動目標

「おちぼがえり」

- ・「喜びいっぱいのおたすけ」を目指し、さあ、おちぼに帰ろう。
- ・「人だすけのおちぼがえり」を通して、ちぼ一つに心を寄せよう。



学生生徒修養会高校の部 3年ぶりに開催

8月8日から12日まで、親里で学生生徒修養会高校の部が開催され、笠岡からは4人が受講した。学生らは、4泊5日の日程で、レクチャーやお願いづとめなどを通して、テーマである「感謝の心」を仲間と共に学んだ。

尚、受講生とスタッフは、以下のとおり。受講生・田中千洋(福山)、今川楓・今川七里(金浦)、猪原美紀(門司港)。スタッフ・田中舞(福山)、武内ゆり(高屋)。

(学生担当委員長 上原 繁 次)

陽だまり56

グレープジュース

ビエン・J・K

ブドウ畑の間の小道を駆けて行く
と、時折海から吹く風の中に、潮の匂いと饅えたようなブドウの匂いが混

じっていた。ラジオ体操のカードにハ
ンコを押してもらおうとすぐ、いつもの
木をチェックしに行くのがボクたちの
日課だった。運が良ければそこで、カ
ブトやクワガタを捕まえることができ
たのだ。

昭和四十年ごろ、ボクたちの故郷で
栽培されていたブドウは主に「キャン
ベルアーリー」という品種のブドウで、
噛むと少々種の回りが酸っぱいが、素
朴で爽やかな香りと程よい甘みを持っ
た黒いブドウだった。暑い夏の盛り、
我が家では、生産者が出荷するために
摘み落とし粒を分けてもらい、大き
な鍋で煮込み、濾した後、砂糖を加え
て冷やすという本格的な濃縮ジュース
を作っていた。「いいなあ」と、思わ
れる方がいるかもしれないが、夏には
麦茶かそれしか飲ませてもらえなかつ
たために飽いてしまい、冷蔵庫のドア
ポケットにいつまでも残っていた。
大人になり、友人からお中元が送ら
れてきた。きれいなラベルが貼られた
濃縮タイプのグレープジュースだっ
た。

高原の清冽な気候に育てられた爽や
かで芳醇なフレッシュジュースです。
良く冷やしてお召し上がり下さいと、

書いてあった。

ボクは胸をときめかせながら色を愛
で、香りを嗅ぎ、一口飲んだ。その途
端、「何じゃこりゃ」と、友人には悪
いが失笑してしまったのである。

それは、かつてボクたちから飽きら
れ、疎まれ、天然酵母菌と密かに深い
仲となり、冷蔵庫の片隅でブクブクと
アルコール発酵していたあの「キャン
ベルのジュース」とそっくりだったの
である。しかし、もう一口飲むと芳香
と優しい甘さが口中に広がった。世の
中には余りにも身近にあり過ぎてその
値打ちに気づかず、低く評価されてい
る物がたくさんあるんだろうなあ、と
思いながらまた一口飲むと、あの潮風
とブドウの匂いと共に夏の思い出がよ
みがえってきた。

◎ブログ版「陽だまり語録」をご覧
になりたい場合は、スマホやパソ
コン等で「陽だまり語録」と検索
されるか、下記アドレスを入力し
てください。

陽だまり語録



<https://hidamarigoroku-vjk.localinfo.jp/>

・ 詰所からのお願い ・

● 詰所での宿泊・喫食について

・ 詰所で宿泊・喫食される場合は、「教会名・代表者名・泊数・食数」を、
《2日前までには、必ず》ご連絡ください。

..... 部内教会・信者に徹底願います。

八月月次祭祭文

これの笠岡大教会の神床にお鎮まり下さいます

親神天理王命の御前に 会長上原明勇 慎んで申し上げます

親神様には人間の陽気ぐらしを楽しみに 天然自然のお働きを通して絶え間なく御守護を下さっているばかりで無く常に親心をおかけ下され陽気ぐらしへと導き下さいます事は誠に有難く勿体ない極みでございます 私共は日々の生活の中で常に親心と御守護を感じ 日夜お礼を申し上げると共に ご恩報じを念じてたすけ一条のご用の上に努め励まして頂いております

その中にも今日の吉日は たすけの元立てたるおつとめを勤める日柄でございますので 只今からおつとめ奉仕人一同明るく陽気に勇んで坐りづとめてをどりをつとめて八月の月次祭を執り行わせて頂きます 御前には今日の日を楽しみに残暑厳しき中も厭わず寄り集いました道の子供達が 相共にお歌を唱和し日頃のご高恩に改めて御礼申し上げる状をご覧下さいまして 親神様にもお勇み下さいますようお願い申し上げます

さて今年の夏はコロナ感染者がこれまでに増加している中 おちばで夏休み子どもひのきしん 鼓笛オンパレード 学生生徒修養会高校の部等の様々な行事が開催されました 笠岡としてもそれら行事に参加させて頂く事でわずかながらもおちばを賑やかにさせて頂いたのではと喜ばせて頂いております ただその反面 参加者の中からコロナ陽性者が出たり 予定していた行事の開催を断念せざるを得なくなったりと 厳しい姿も見せて頂いております これらも全て たすけてやりたい 陽気ぐらしをさせてやりたいとの親心からお見せ頂く姿だと信じ凭れきって コロナを言い訳にせず なお一層成人の歩みを推し進めるべく 努め励ませて頂く所存でございます

何卒親神様には 厳しい状況をものともせず 親孝心一筋に たすけ一条のご用に 励む 皆の誠真実の心をお受け取り下さいまして 万たすけの上により一層の御守護を賜り 世界中の人々が親心に触れ 一列兄弟の理に目覚めて 互いに欲を忘れ助け合って陽気ぐらしが味わえるようお導きの程を 一同と共に慎んでお願い申し上げます

KASAOKA
学生会の日
～はじめの第一歩～
令和4年11月6日(日)

12時30分～16時30分
笠岡大教会
参加対象：中3以上の学生
参加費：300円
内容：親睦グループワーク他
※話所便もあります
詳しくは学担上原繁次まで↓

参加申込：右QRコード
又は招待状返信ハガキ
締め切り：10月15日

笠岡学生担当委員会より、11月6日開催の「笠岡学生会の日」についてのお願いと、補足をさせていただきます。

- 笠岡の学生だけが、大教会に集まって開催する行事は、少なくとも20年は開催していません。ですので、今回の行事は未知の領域です。ポスターの大教会長様と共に、新しい一歩を踏み出したいと思っておりますので、会長様方からも動員の声かけ宜しくお願いいたします。
- 当日は、動きやすい服装と運動靴でお越し下さい(屋外の時間有)。
- 親里管内高校生は、参加できません(許可が取れないため)。

以上、宜しくお願いいたします。学生がそれぞれの教会の力になれるよう、会活動を進めてまいります。
(学生担当委員長 上原繁次)

立教百八十五年 八月月次祭 祭典役割表

胡 弓	三 味 線	琴	小 鼓	す り が ね	太 鼓	拍 子 木	ち ゃ ん ぽ ん	笛	お つ と め て を ど り	地 方	役 割 区 分	講 話	祭 主	祭 主										
												な	横 山 逸 郎	中 村 道 徳	大 教 会 長 様									
												し												
門 脇 加 津	武 内 正 美	岡 崎 豊 子	上 原 浩	吉 岡 誠 一 郎	中 村 剛	佐 藤 道 孝	武 内 清 明	浅 野 明 教	上 原 順 子	今 川 佐 智 子	田 中 ま す み	吉 岡 壽	上 原 繁 道	大 教 会 長 様	杉 原 善 朗	森 本 忠 善	谷 内 伸 自	坐 り 勤	前 半	後 半	十 月 講 話	指 図 方	賛 者	祭 典 役 割 表
																					世 話 人 先 生	門 脇 元 教	上 原 繁 次	渡 邊 隆 夫
管 尾 一 美	山 野 な つ	谷 内 美 知 子	田 中 隆 之	高 木 昭 祥	虫 明 立 生	中 村 道 徳	浅 野 明 教	佐 藤 真 孝	室 悦 子	横 山 小 智 榮	門 脇 加 津	山 野 弘 実	今 川 昌 彦	門 脇 元 教	渡 邊 隆 夫	吉 岡 誠 一 郎	上 原 浩							
三 島 照 美	高 木 孝 子	中 村 初 美	岡 田 誠	内 海 史 郎	杉 原 善 朗	三 代 温 生	山 田 敏 教	上 原 繁 次	田 中 つ か さ	吉 岡 八 恵	武 内 正 美	森 本 忠 善	三 島 渉	田 中 隆 之	岡 崎 治 喜	横 山 逸 郎	今 川 昌 彦							

TENRIKYO



おぢばがえりをする



参拝のしかた

① 両手をついて一拝する

② 頭を上げて4回手をたたく



③ 両手をついて礼拝する

このとき、お願いごとやお礼などを申し上げる

④ 頭を上げて4回手をたたく

⑤ 両手をついて一拝する



東京にモスクコーヒーというトルココーヒー専門店がある。
東京ジャーミーというイスラム教の聖堂横にキッチンカーで出店していたが、今は下北沢に移転した。店主は日本人である。

およそ、50年前、コーヒーの始まりは、ジェズヴェまたはイブリックという小さな鍋で細挽きのコーヒー豆を煮出して飲んでいたようで、トルココーヒーはユネスコ無形文化遺産と言われ

ている。

トルコには他人に親切にせよという意味で、「1杯のコーヒーにも40年の思い出」という諺がある。トルコ語で「40」には「かなり大きな数」という意味があり、「40年の思い出」とは「長年の思い出」ということになる。つまり、他人に1杯のコーヒーをご馳走するだけで、その親切をなにかにつけて思い出してもらえるものだ、という教えになる。

私も縁あってトルココーヒーの世界を楽しんでいる一人。ヨネスケのとなりの晩ごはんでは無く、ユネスコならである。
(ほ)